



# 一中だより

茅ヶ崎市立第一中学校通信 7  
令和3年8月31日 校長 三瓶 信哉



ぜんきこうはん

## 前期後半のスタートです

本来であれば、体育館で行う朝会ですが、コロナウイルスの感染が拡大し、緊急事態宣言が延長されているので、放送朝会とし次の話をしました。

最初に質問です。皆さんは、自分の「口・耳・目・手足・心」をどのように使っていますか？

今日は、腰塚勇人さんという人を紹介します。

腰塚さんは、中学校の先生していたある日、スキーの事故で、首の骨を折るという大怪我をしました。幸い、手術により一命は取り留めましたが、一週間たっても首から下は全く動きませんでした。医師からは、「一生寝たきりか、車いすでの生活になるでしょう」と宣告され、毎日、死ぬことばかり考えていたそうです。

そんな腰塚さんに生きる勇気を与えてくれたのは、「何があっても、ずっと一緒にいるよ」と言ってくれた奥さん、「代わるものなら代わってあげたい」と言うお母さん、「先生、待っているよ」と回復を信じ激励してくれる職場の先生と生徒たちがいました。腰塚さんは、こうした周りの人の深い愛情に包まれ、「これからはいつも笑顔でいよう」、どんなことにも「ありがとう」を言おうと誓います。その後、厳しいリハビリに取り組んだ結果、4か月後に、現場復帰を果たすまでに回復されました。現場復帰に当たり腰塚さんは、「口・耳・目・手足・心」の使い方として、「五つの誓い」を立てました。

「口」は、人を励ます言葉や、感謝の言葉を言うために使おう。

「耳」は人の言葉を最後まで聞いてあげるために使おう。

「目」は人の良い所を見るために使おう。

「手足」は人を助けるために使おう。

「心」は痛みがわかるために使おう。

皆さんは、一人一人顔や姿が違うように、感じることも、考えることも、言うことや行うことも、それぞれ違います。学校は、その違う人たちが集まり生活しています。違う人たちが集まって、クラスや学年、学校を作っています。学校は、周りの人から、周りの人の良い所から学ぶ、それが学校、集団で学ぶことだと思えます。

皆さんは日々成長していっています。成長して大人になっていきます。

「大人になる」とはどういうことですか？ 校長先生は「大人になる」とは、自分のことだけを考えるのではなく、周りの人、周りの誰かのために生きる、行動できるような人になることだと思えます。

今日お話しした腰塚さんの「五つの誓い」、自分の「口・耳・目・手足・心」の使い方を覚えて、周りの人たちへ、思いやりの心を持って行動してくれることを願っています。

## 感染対策をもう一度点検しましょう

夏休みが終わり今日から前期後半の生活が始まりました。新型コロナウイルスの感染は市内でも感染者が増えている状況です。一人一人が自分の行動や感染予防対策として何をしなければいけないかを確認していきましょう。

【生徒の皆さんへ】

- \* 毎朝家で検温をしてください。
- \* 健康観察表を使って自分の健康状態の確認、そして記入をして持って登校してください。
- \* 体調が悪い時、体温が37.5以上の場合は登校しないでください。
- \* また家族に体調不良の方がいる場合も登校しないでください。
- \* 手洗いや消毒を心がけましょう。
- \* 教室等はエアコンの使用と共に換気を対角線で2か所以上しましょう。
- \* 授業時間、休み時間、登下校時に友達との距離感を再度確認しましょう。接触や必要以上に近い距離での会話は注意しましょう。
- \* 登校する際はマスクを忘れずに用意し、校内では着用してください。
- \* 熱中症対策として体育の授業や部活動では外して構いません。その際は1～2mの距離を確保しましょう。ミーティングや集合の時はマスクをしましょう。
- \* 明日から昼食となります。今まで同様に黙食、食べ終わったらマスクを着用するようにしましょう。

【保護者の皆様へ】

- \* バランスの食事、休養及び睡眠、規則正しい生活を心がけ、抵抗力を高めるよう各家庭でご指導をお願いいたします。
  - \* ご家庭で毎朝検温と健康観察票の記入をお願いします。
  - \* 本人、家族に発熱や風邪症状など疑わしい場合は登校させず自宅で療養してください。
  - \* 登校後に体調がすぐれない場合は、保健室や別室で待機し、保護者へ連絡をさせていただきます。また、状況によってはお迎えをお願いいたします。緊急連絡先を再度確認いただくとともに、学校と連絡が取りあえるようによくお願いいたします。
  - \* 本人や家族が陽性もしくは濃厚接触者となった場合は、学校へ連絡をお願いいたします。
- ※市で8月25日より12歳以上のワクチン接種の申し込みが始まりました。当日の接種と副反応による欠席は出席停止となりますのでご承知おきください。

## 修学旅行と校外学習の延期

緊急事態宣言が9月12日（日）曜日まで延長されました。現在の神奈川県や茅ヶ崎市の感染状況を考えますと、緊急事態宣言の延長やまん延防止等重点措置の発令が考えられます。7月に行いました説明会でもお話をいたしました。9月16日（木）から18日（土）に3年生で計画をしていました修学旅行は、教育委員会や市校長会で協議した結果、2月に延期することになりました。

あわせて、9月19日に1年生で計画をしていました校外行事についても延期いたします。それぞれ延期した日程については、決定次第お知らせいたします。

## 9月の主な行事予定

- 8月31日（火） 全校放送朝会、試験一週間前
- 9月6日（月）～8日（水） 前期期末試験
- 9月16日（木）～18日（土） 3年修学旅行【延期】
- 9月17日（金） 1年校外学習【延期】
- 10月8日（金） 前期終業式
- 10月9日（土）～12日（火） 秋季休業
- 10月13日（水） 後期始業式